



インスピレーションになろう

## 国際ロータリー第2500地区第3分区

Asahikawa Morning Rotary Club

# 旭川モーニング ロータリークラブ 会報



ホームページ

<http://www.asahikawamrc.com/>

第1193回 例会 № 15

10月の月間テーマ

経済と地域社会の発展・米山月間

平成30年10月25日（木） PM18：30～

本日の例会プログラム 3クラブ合同例会

場所 旭川トヨーホテル 2F 珊瑚の間



3クラブ会長挨拶



旭川東北RC 川上 義尚会長

旭川東ロータリークラブの皆様、旭川モーニングロータリークラブの皆様、そして我が旭川東北ロータリークラブの皆様こんばんは。

本日は、今年度2回目の親子・兄弟3クラブの合同例会です。

東ロータリークラブ、モーニングクラブの皆様、本日はトヨーホテルまでおこし頂きありがとうございます。

常日頃、私たち東北ロータリークラブの会員が皆様方に大変お世話になっております。

まず、9月28日から9月29日の帯広市での地区大会では、例年と同じように東クラブの皆様と28日の懇親会や行き帰りのバスでご一緒させて頂きました。

2次会のクラブ対抗歌合戦では惜しくも東北ロータリークラブは敗れてしましましたがとてもいい思い出となりました。

また、10月11日には、モーニングクラブ様に次年度、東北ロータリークラブに代わってガバナー補佐を輩出していただけるという決定をして頂いたことについて東北ロータリークラブを代表してお礼のご挨拶に伺ったところ、大変手厚いおもてなしをして頂きました。

挨拶に伺った日の食事では、たまたま運よくですが、ロシアの朝食が出ました。世界の朝食というテーマで今後も朝食が出される回が何度かあるとのことです。ボルシチ本当においしかったです。嵯城会長の言う楽しくなければロータリーじゃないという考えに沿って会員の皆様が動かれているということを十分感じ取ることが出来ました。

両クラブに対してこの場をおかりしまして心より感謝申し上げます。

さて、先日10月20日土曜日、東北ロータリークラブが旭川大学高校のインターフェスティバルのスポンサークラブとして活動させて頂いている関係で旭川大学高等学校の創立120周年記念式典に旭川東北ロータリークラブを代表して参加してきました。ここで、簡単に旭川の学校教育の歴史について紹介したいと思います。

旭川の歴史は、上川郡に旭川村、永山村、神居村が置かれた明治23（1890）年9月20日から始っているとのことです。その翌年の、明治24（1891）年に入植した永山の屯田兵たちは、同年9月に自分たちの力で私立の永山東、永山西小学校（翌25年公立）を開校したようです。

これより前の7月に、現在の曙1条7丁目付近では、巡教のため札幌から入地した僧侶の久教淵（ひさしきょうえん）が、寺子屋的な教育を行っていたようです。

高等教育においては明治36（1903）年、府立上川中学校（現旭川東高）が、同40（1907）年には府立上川高等女学校（現旭川西高）が開校しています。大正12（1923）には旭川師範学校（現北海道教育大学旭川校）が開校して教育環境の整備が進んだようです。

旭川大学高等学校は府立上川中学校（現旭川東高）が開校する5年前の明治31（1898）年に旭川裁縫専門学校として創立されたとのことです。旭川大学高等学校は旭川の歴史を最も長く見続けてきた高等学校ということになります。

明治31（1898）年当時は旭川の人口はまだ5000人程度だったようです。そのような時代から旭川大学高等学校の前身である旭川裁縫専門学校はあったのですから驚きを隠せません。

グローバル化や人口減少等激しく国内外の社会環境が変化し長く存続すること自体が非常に難しくなっていっている中で長く存続する事自体が非常に貴重であると感じます。

9月22日には東北ロータリークラブが開催している第33回の中学校野球大会を例年通り行いましたが、人数が足りなくて来年チームを組めるかどうか心配している学校が複数ありました。サッカー等のスポーツクラブに生徒が流れているのではなくて文化系のクラブに生徒が流れているとのことでした。我々が継続する方向で考えていても参加する学校が減っていくことで大会を維持できないことが現実化する可能性が今後あるのではないかと思いました。

現在、東クラブさんが46年、東北クラブが39年、モーニングクラブさんが26年になると思います。

旭川大学高等学校も明治31年には旭川裁縫専門学校として創立されながらも昭和45年には旭川大学高等学校への改称や男女共学化を進めるなどの変遷を重ねながら、120周年を迎えています。

われわれ3クラブもグローバル化や人口減少の急速な進行に耐えつつ変化しながら継続していくければと思います。この合同例会がこれからも継続していくことを祈念いたしまして挨拶とさせて頂きます。

本日はご参加いただきありがとうございました。



旭川東RC 山崎 知文会長

\*\*\*\*\*  
今年度になって早4ヶ月が過ぎようとしており、三クラブ合同例会も二回目を迎えました。東北クラブの皆様、今晚はお世話になります。また、モーニングクラブの皆様よろしくお願ひします。

私は、先々週 三国峠を越えて釧路へ、先週は週初めにウトロへとんぼ返りしてから19日から網走に行き一昨日帰ってきました。確かにそれなりに紅葉がみられましたが、例年に比べ紅葉するのが遅く、余りきれいでないような感じがしました。気温も高く推移し雪も遅れています。気候は毎年違いますが、秋分の日を境に暗くなるのが早まっていくのは変わることはありません。暗い時間が長くなり天気も悪く室内に閉じこもりがちになる事は鬱にとっても大敵です。

私は一昨年冬に腰痛をきっかけに酷い鬱になり、夏には改善していたのですが精神科医は季節が秋冬に向かう際には薬を減量してはくれませんでした。ようやく今年の春から減量してもらいました。せっかく飲酒の許可も出るほどに良くなったのに今年は天候が悪いせいか秋口からなかなかパツとしません。そこへ来て先月21日に釧路時代もずっと同じ病院に勤務していた同級生が亡くなりました。一時期は自分が死んだ時の連絡先の一つに設定していた人だけにショックでした。

さらに先週出張中にあった火事で なんと毎週サックスのレッスンに通っていた教室が被害を受けレッスンが中断した状態のままになっています。気分の落ち込みもあり、普段の練習はさぼりがちになってしまいます。次週のレッスンがあるので自宅に帰ってからも練習するので、次がないとなるとなかなかやる気にならないものですね。

今回の出張中に藤沢周平の「小林一茶と」いう小説を読んだのも良くなかったです。一茶は長野県柏原の人で「われと来て遊べや親のない雀」、「めでたさも中くらいなりおらが春」や「やせ蛙負けるな一茶これにあり」などという句で有名な俳人です。柏原は実家から100kmくらいで、長野県ですが新潟市に行くより近く小学生の時修学旅行で一茶終焉の土蔵も見学しました。どんな人物だったのかと思い今回小説を読んだのですが、とにかく暗い話でした。この時期に読むのではなかったと後悔しています。

その様な訳でしばらく不愉快な顔をしているかも知れませんが、気持ちは上を向こうとしているのでご勘弁をお願い致します。



旭川モーニングRC 嵯城 俊明会長

\*\*\*\*\*  
私の職業奉仕についてお話しをさせてください。

私は今年の6月に旭川薬剤師会の会長を拝命しました。薬剤師会の会長ですから薬剤師のために何ができるかどうか?だと思いますが、薬剤師のためになるということはその先にいらっしゃる患者さんのためになることだと思っております

。薬剤師はチーム医療の一翼を担っております。医療ですから専門職としての知識がまずは必要となります。そもそも一つ、それと同じくらい大事なことはチームを構成しておりますから他職種から信頼される人間性が必要となります。知識と人間性、この二つが最終的には患者さんのためになることだと信じております。

また災害時における対応についても我々薬剤師会は旭川市と協力関係にあります。日本の中でも災害が少ない地域だからこそ、万が一の時にその脆弱さが露呈されるかもしれません。薬剤師会としても早期に災害時対応マニュアルを作成して万全を期していくなければなりません。万が一、その時の我々薬剤師の使命は医療難民を作らないことです。そのための大変なツールとして、お薬手帳があります。

皆さん、是非、お薬手帳をご活用下さい



旭川MRC 橋本会員

### ニコニコBOX

嵯城 俊明会長	本日の例会、楽しみにしています。よろしくお願ひします。
竹村 陽子会員	お久しぶりです。皆様のお顔を拝見に参りました。
石川 千賀男会員	今日、東北ロータリークラブの皆さんのお世話になります。
竹村 陽一会員	今日、25日給料日 サイフのひもはゆるいぞ~ 本日の3クラブ合同例会 楽しみにしておりました。どうぞよろしくお願ひ致します。

H30年10月25日 ニコニコbox 4件 9000円 年度累計 154000円

### \* 旭川モーニングRC 出席報告 \*

* 本日の出席	第1193回 例会	総 員 28	名
	10月25日	出 席 17	名
		出席率 60.71	%
* 修正出席	第1191回 例会	28	名
	10月11日	修正出席 27	名
		修正出席率 96.43	%
* ビジター	ございません	* ゲスト	ございません
* メークアップ	10/22 石川千賀男(旭川南RC)	10/23 河崎高麗男(旭川西RC)	
	10/25 坂本信一(旭川東北RC)		



旭川MRC 伊藤会員



旭川東北RC千野 博雅親睦委員長 挨拶



釋 英照会員 乾杯



山崎会員 駒形幹事  
東北RC川上会長 鈴木幹事



石川会員 木村幹事 嶋城会長



山賀会員 八重樫会員 安井会員



高見会員 岩田谷会員 武田会員  
桑原会員



橋本会員 小林会員 岳会員



竹内会員 大隅会員 矢田会員  
黒川会員



小柳会員 竹村会員 井川会員 竹村会員



石崎会員 鈴木会員 飛弾野会員  
畠山会員



守田会員 後藤会員 茶木会員



千野会員 成田会員 佐々木会員



能任会員 釋会員 太田会員 荒川会員



安井会員 佐藤会員 青木会員



黒滝会員 伊藤会員 曽田会員



木俣会員 飯塚会員 渡辺会員  
林会員 田中会員



## お名前bingoゲームタイム！



宮永会員



手に手つないで



手に手 つないで

作る友の輪 ♪



ソングリーダーは 佐々木さん 青木さん  
MRCはもちろん 飯塚さん



輪に輪つないで つくる友垣



手に手 輪に輪  
ひろがれまわれ 一つ心に

手に手 輪に輪  
ひろがれまわれ 世界とともに

おおロータリアン

結びの言葉 旭川モーニングRC 嶋城会長



2次会は ナイトオアシス瞬 3クラブ対抗カラオケ歌合戦 MRC僅差の優勝でした。